

大阪万博出店

一九七〇年、大阪万国博覧会での成功は、ロイヤルを全国区の外食企業へと押し上げた。米国ゾーンへの出店を辞退したハワード・ジョンソン社の肩

だ」と反対論が根強い。

収支を試算すると二億円の投

資で、約四千万円の赤字。わが社の利益がやっと一億円のころだけに、大変大きなかけになる。

だが、「立ち上げたばかりのセントラルキッチン（集中調理工場）の機能を試す絶好のチャンス。もし赤字が出ても将来の産業化に向けた授業料と思えばいい」と私は考えた。万博出店に総力をあげて取り組むことを決

め、秋を過ぎると毎週のようにニューヨークに打ち合わせに行つた。凍るような寒さだったことを覚えている。

代わりに、と駐日米国大使館から出店要請があったのは、開催前年の五月。早速、米国ゾーンの企画担当である、アメリカンパーク社との打ち合わせが始まつた。しかし、肝心の社内では、「ジョンソンがあきらめたところに出ても赤字になるのは必ず。そんなムチャはやめるべき

私の履歴書

江頭一
え がしら きょう いち

(17)

大繁盛、うれしい誤算

首都圏・関西進出のバネに

ス、ハワード・ジョンソンショッピングセンターから購入した調理場の四店舗を出店した。

一般公開は、三月十五日。そ



大阪万博で売上高1位になったロイヤルの米国ゾーンの店(1970年)

万博での成功は、味、サービス、雰囲気、衛生においても評判になり、ロイヤルの名前が全国に知られことになった。それを支えた本社のスタッフたち。全

社員を巻き込んで取り組んだおかげで、社内に活力がみなぎり、自信を深めることができた。

その後の首都圏、関西への進

り、最終的には六千万人に達し

た。店では毎日、ステーキが二

千枚、ハンバーグも二千枚とい

うよろ盛況ぶりだった。

当初は、約六ヶ月の会期中に

時二十数店舗のロイヤルの店が

三百店、五百店になつても、こ

のときの約束を守つて店舗に置

くビルはキリンだけにした。

わが社は米国ゾーンで、千三

百平方㍍のカフェテリア・レス

トランをはじめ、ステーキハウ

ス、ソ連館でさえ、売上高は

七億円。それを大きく上回

り、会場内の各国レストラ

ンのなかで期間中の売上高

一位で、表彰された。

ロイヤルの店の倍の広さがあ

り、最終的には六千万人に達し

た。店では毎日、ステーキが二

千枚、ハンバーグも二千枚とい

うよろ盛況ぶりだった。

ショーンは、ロイヤルにとって、

まさに一大転機だった。

万博の入場者数も、初期の四

千万人という予想を大幅に上回

(ロイヤル創業者取締役)